



## 3/2 – PIERRE ET JUDAS, APÔTRES

11 janvier 2024

Jésus dit aux Douze : " Voulez-vous partir, vous aussi ? " Simon-Pierre lui répondit : " Seigneur, à qui irons-nous ? Tu as les paroles de la vie éternelle. Nous, nous croyons, et nous avons reconnu que tu es le Saint de Dieu. " Jésus leur répondit : " N'est-ce pas moi qui vous ai choisis, vous, les Douze ? Et l'un d'entre vous est un démon. " Il parlait de Judas, fils de Simon Iscariote ; c'est lui en effet qui devait le livrer, lui, l'un des Douze. **Jn 6,67-71**

À partir de ce moment, Jésus commença à montrer à ses disciples qu'il lui fallait partir pour Jérusalem, souffrir beaucoup de la part des anciens, des grands prêtres et des scribes, être tué, et le troisième jour ressusciter. Pierre, le prenant à part, se mit à lui faire de vifs reproches : " Dieu t'en garde, Seigneur ! cela ne t'arrivera pas. " Mais lui, se retournant, dit à Pierre : " Passe derrière moi, Satan ! Tu es pour moi une occasion de chute : tes pensées ne sont pas celles de Dieu, mais celles des hommes. " **Mt 16, 21-25**

Jésus leur dit : Cette nuit, je serai pour vous tous une occasion de chute ; car il est écrit : Je frapperai le berger, et les brebis du troupeau seront dispersées. Mais, une fois ressuscité, je vous précéderai en Galilée. » Prenant la parole, Pierre lui dit : " Si tous viennent à tomber à cause de toi, moi, je ne tomberai jamais. " Jésus lui répondit : " Amen, je te le dis : cette nuit même, avant que le coq chante, tu m'auras renié trois fois. " **Mt 26, 31-34**

Jésus fut troublé en son esprit et il attesta : "En vérité, en vérité, je vous le dis, l'un de vous me livrera." Les disciples se regardaient les uns les autres, ne sachant de qui il parlait. Un de ses disciples, celui que Jésus aimait, se trouvait à table tout contre Jésus. Simon-Pierre lui fait signe et lui dit : "Demande quel est celui dont il parle." Celui-ci, se penchant alors vers la poitrine de Jésus, lui dit : "Seigneur, qui est-ce ?" Jésus répond : "C'est celui à qui je donnerai la bouchée que je vais tremper." Trempant alors la bouchée, il la prend et la donne à Judas, fils de Simon Iscariote. Après la bouchée, alors Satan entra en lui. Jésus lui dit donc : "Ce que tu fais, fais-le vite." Mais cela, aucun parmi les convives ne comprit pourquoi il le lui disait. **Jn 13,21-28**

Jésus dit à Pierre, pour la troisième fois : "Simon, fils de Jean, m'aimes-tu ?" Pierre fut peiné parce que, la troisième fois, Jésus lui demandait : "M'aimes-tu ?" Il lui répond : "Seigneur, toi, tu sais tout : tu sais bien que je t'aime." Jésus lui dit : "Sois le berger de mes brebis." **Jn 21, 17**

Pierre, après sa chute, s'est repenti et a trouvé le pardon et la grâce. Judas aussi s'est repenti, mais son repentir a dégénéré en désespoir, se transformant ainsi en autodestruction. (...) Gardons donc deux choses à l'esprit. La première : Jésus respecte notre liberté. La deuxième : Jésus attend notre disponibilité au repentir et à la conversion ; il est riche de miséricorde et de pardon. Du reste, quand nous pensons au rôle négatif joué par Judas, nous devons l'insérer dans la direction supérieure des événements de la part de Dieu. Sa trahison a conduit à la mort de Jésus, qui transforma ce terrible supplice en espace d'amour salvifique et en don de soi au Père. (...) Dans son mystérieux projet salvifique, Dieu assume le geste inexcusable de Judas comme une occasion de don total du Fils pour la rédemption du monde. **Benoît XVI, Audience générale du 18 octobre 2023**

Judas n'a jamais réussi à être disciple : il n'avait pas la bouche du disciple ni le cœur du disciple. Il n'était pas à la hauteur dans le discipulat, mais Jésus l'aimait... Ensuite, l'Évangile nous fait comprendre qu'il aimait l'argent (...). L'amour de l'argent l'avait conduit en dehors des règles, à voler, et du vol à la trahison il n'y a qu'un petit pas. (...) Le diable entra dans Judas, c'est le diable qui l'a conduit à ce point. Et comment finit l'histoire ? Le diable est un mauvais payeur (...). Il te promet tout, il te fait miroiter un tas de choses et à la fin, il te laisse seul te pendre dans ton désespoir. Le cœur de Judas, inquiet, tourmenté par la cupidité et tourmenté par l'amour pour Jésus – un amour qui n'a pas réussi à devenir amour – tourmenté par ce brouillard, revient chez les prêtres en demandant pardon, en demandant le salut. "Que nous importe ? A toi de voir..." (cf. Mt 27, 4) : le diable parle ainsi et nous laisse dans le désespoir. **Pape François, Homélie du 8 avril 2020**

- 
- 1- Que pouvez-vous dire des relations de Pierre et de Judas avec Jésus ?
  - 2- Comment décrire le rôle du diable dans l'attitude de Judas ?
  - 3- "Simon, fils de Jean, m'aimes-tu ?" Comment rester ouvert à l'amour de Dieu après l'avoir renié ?